Sektion Wetteraukreis: Impuls zur Kommunalwahl 2021



Wirtschaftsrat der CDU e.V. Landesverband Hessen Untermainkai 31 60311 Frankfurt/Main Telefon: 0 69 / 72 73 13

E-Mail: lv-hessen@wirtschaftsrat.de

Zukunft jetzt gestalten – 8 Initiativen für die Zukunft unserer Region

Das Leben und die Arbeit haben sich im Zuge der Digitalisierung grundlegend verändert, große Trends zeichnen sich ab:

- New Work ist gelebte Realität Arbeit hat eine neue Rolle im Leben der Menschen und neue Formen bekommen. Menschen arbeiten wesentlich flexibler, sowohl in zeitlicher als auch in räumlicher Hinsicht
- Die Verkehrswende kommt ins Rollen Elektromobilität wird zum echten Mainstream, die neue Arbeit ändert das Mobilitätsverhalten und das autonome KI-basierte Fahren steht vor der Tür
- Das Bildungssystem steht vor fundamentalen Herausforderungen Nicht nur die neuen Technologien fordern von Schulen und Lehrer einen strukturellen Wandel in Inhalt und Umsetzung der Lehre. Die neue Dynamik und der stetige Wandel fordern auch von jedem einzelnen eine stetige Weiterentwicklung. Lebenslanges Lernen ist Realität geworden. Das Bildungssystem muss dies zukunftsorientiert Begleiten und darauf vorbereiten.

Die Corona-Pandemie hat diese Entwicklungen nun noch einmal signifikant beschleunigt und intensiviert. Zugleich hat die Pandemie, wie im Brennglas, sehr deutlich bestehende Schwächen und Handlungsbedarfe aufgezeigt.

Diese Themen werden nicht unbedingt in der Kommunalpolitik diskutiert und gelöst, haben aber Einfluss auf die Arbeit von Kreisen und Kommunen, das gilt insbesondere für den Wetteraukreis. Mit unserer besonderen Lage - nahe zur Metropole Frankfurt und dennoch im Grünen, mit hoher Lebensqualität und noch bezahlbaren Flächen und gleichzeitigem mit Anschluss an die Welt – bietet die aktuelle Entwicklung riesige Chancen, damit einhergehend aber auch Herausforderungen.

Die Sektion Wetterau des Wirtschaftsrats, erwartet sich von der Politik im Wetteraukreis daher, die nächste Legislaturperiode zu nutzen, folgende Zukunftsthemen aktiv anzupacken, um mittel- und langfristig die Region und mit ihr die heimische Wirtschaft zu stärken.

Die folgenden 8 Initiativen für unsere Zukunft sollten dabei auf der Agenda für die kommenden Jahre stehen:

- Die Wetterau braucht kurzfristig und flächendeckend eine leistungs- und zukunftsfähige Breitbandversorgung (fix und/oder mobile).
- Der Wetteraukreis sollte, mit Unterstützung des Landes, ein Zukunftskonzept für den öffentlichen, privaten und gewerblichen Verkehr in unserer Region mit Blick auf Verkehrswende und Digitalisierung entwickeln.



- Auf Basis der Erfahrungen aus der Corona-Pandemie muss die Digitalisierung der Schulen, im Dialog mit den Betroffenen, massiv vorangetrieben werden. Dazu gehören aber auch entsprechende, neue Raumkonzepte und die Intensivierung von Sanierung und Ausbau.
- Auch über die reine Schulbindung hinaus müssen zukunftsorientierte und innovative Konzepte für Schulen, die THM, im Bereich der Erwachsenenbildung und anderen Bildungseinrichtungen, sowie die Kooperation von Unternehmen mit diesen gefördert und unterstützt werden.
- Gemeinsam mit Unternehmern und relevante Organisationen sollten für Unternehmen, Gründer und Arbeitnehmer, aber auch Bildungseinrichtungen, Angebote für dezentrale und kooperative Arbeit geschaffen werden. Hierfür gilt es in Kooperation mit den Städten und Gemeinden bedarfsorientiert auch Teile bestehender, kommunaler Immobilien zu öffnen und weiterzuentwickeln, z.B. für die Einrichtung von Innovationsräumen, Maker-Spaces oder Co-Working-Angeboten.
- Die Haushalts-Konsolidierung muss im Interesse der dauerhaften Wettbewerbsfähigkeit unserer Region weitergeführt werden. Dazu gehören neben dem konsequenten Schuldenabbau auch stabile Steuersätze und die ausschließlich gezielte und zweckgebundenen Aufnahme von Fremdkapital für Zukunftsinvestitionen mit Augenmaß.
- Die **Verwaltung** muss digitalisiert werden, um alle Verwaltungsprozess für Bürger und Unternehmen effizienter gestalten zu können. Hierfür müssen die Behörden entsprechend ausgestattet werden und die Mitarbeiter durch gezielte Maßnahmen, für die notwendigen Veränderungen begeistert und auch in die Lage versetzen werden, diese zu bewältigen.
- Auch wir in der Wetterau tragen Verantwortung für die Erhaltung unserer Umwelt. So sollten die öffentlichen Einrichtungen durch konsequente Maßnahmen klimaneutral werden und zukunftweisende Initiativen anderer Einrichtungen und Unternehmen aktiv unterstützt und gefördert werden.

Die Sektion Wetteraur des Wirtschaftsrates Hessen fordert für nach der Kommunalwahl 2021 einige wichtige inhaltliche Änderungen.

Von besonderer Bedeutung sind hierbei die Breitbandversorgung und die Gestaltung eines Zukunftskonzepts für den öffentlichen, privaten und gewerblichen Verkehr in der Region, insbesondere mit Blick auf Verkehrswende und Digitalisierung, sowie eine Haushalts-Konsolidierung im Sinne der Wettbewerbsfähigkeit.

Die Sektionsmitgleider bieten zur Umsetzung der oben aufgeführten Forderungen, gerne einen konstruktiven Lösungsdialog mit den politischen Partnern an.

Februar, 2021